

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Sábado 23 de Mayo de 1903

Núm. 114

Á LAS PERSONAS DEVOTAS

Un estimado amigo nuestro ha tenido la feliz idea de publicar, reunidas en un opúsculo de 16 páginas en 8°, la Novena y Rosario del Espíritu Santo aprobados por la Santa Sede, recomendados al pueblo mallorquín por el dignísimo Prelado de esta Diócesis y enriquecidos con copiosas indulgencias.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición y propaganda de tan útil obrita, que se expende al precio de 20 céntimos de peseta cada ejemplar en la imprenta de los Sres. Sanjuan hermanos.

CAUSA NOSTRÆ LAETITIÆ

Gemía y lloraba el desgraciado mortal en el estado á que le había reducido la siempre fatal culpa de nuestros primeros padres. El dolor y el sufrimiento afligían su corazón que suspiraba por sacudir el pesado yugo que le sujetaba al espíritu del abismo; y de aquella infelicidad sólo surgía una idea consoladora, una dulce esperanza transmitida por la tradición: la venida de la prodigiosa mujer prometida en el paraíso, que había de quebrantar con sus plantas la cabeza orgullosa de su cruel perseguidor.

Llegó el tiempo de las misericordias. El celestial embajador con volada rápida cruza los aires; penetra en la humilde morada de la Virgen sin mancha y la saluda: *llena de gracia*.

Ella, turbada, enmudece; y mientras revolvió en su mente lo que podía significar aquella desusada salutación, iba declarándole el parainfo celestial el misterio augusto de su maternidad. Pensamientos encontrados batallan en su mente; afectos opuestos se levantan en su corazón.

Atentos estaban los moradores del cielo á aquella embajada, aguardando atónitos el desenlace de tan extraño y misterioso acontecimiento. Va á cumplirse la obra de la redención por nosotros tan anhelada: del desierto del mundo entrarán á la participación de la gloria eterna las almas destinadas á ocupar las sillas en mal hora abandonadas por los ángeles soberbios; y deseosos aquellos moradores celestes de ver satisfecho nuestro deseo, entonaron un armónico y melodioso cántico que resonó por el ámbito del cielo, llegando á

oídos de María: *Causa nostræ laetitiae, ora pro nobis.*

Los Patriarcas y Profetas con los demás justos del Antiguo Testamento suspiraban por la salida de aquel lugar tenebroso que la suerte infausta del pecado les había deparado. Esperaban, abrasados en vivas ansias la venida al mundo de Aquel que había de vencer á la muerte, rompiendo con fuerza gigantesca los cerrojos de las fatales puertas que, desde tiempo atrás, estorbaban la realización de sus anhelos. Oyen las alabanzas que dirige el Angel á María, y temerosos de que su turbación no dilatara sus esperanzas, prorrumpan llenos de júbilo en un cántico entusiasta que hinche de suavidad el corazón tiernísimo de nuestra Madre: *Causa nostræ laetitiae, ora pro nobis.*

Sobre la tierra se esforzaba el hombre por romper los vínculos del pecado y sacudir de sí las sombras del error. Cansado de buscar la verdad desconfiaba de salir de la esclavitud, cuando una revelación del cielo le avisa que pende su libertad del consentimiento de una Virgen. Viendo en manos de María el remedio de sus males, se apresura á hacer llegar á oídos de su Madre un cántico alegre, lleno de filial confianza: *Causa nostræ, laetitiae, ora pro nobis.*

Llegan también á oídos de María las voces de aquellos que sucumbieron, dejándose cugar por los falaces sofismas del mal, y que no se atreven á acudir á Dios cuya majestad infinita han ofendido. La misma Bondad y Misericordia divinas que debían atraerlos, les espantaban; y viendo en el consentimiento de María un medio de recuperar la gracia, acuden á ella en ademán suplicante para que les impetre de Dios el perdón de su caída, y les devuelva aquella dulce tranquilidad de que gozaban cuando poseían la amistad del Señor; por cuyo motivo claman de lo íntimo de su corazón: *Causa nostræ laetitiae, ora pro nobis.*

A la dulce armonía de estas voces melodiosas, indicio del gran bien que su consentimiento prestaría á tantos seres y de la gloria sin términos que á Dios debía resultar, va cediendo poquito á poco la resistencia que oponía la humildad de la Virgen, y asegurada por el Angel de que no sufriría menoscabo la inestimable joya de su Virginitad; salen de su boca aquellas palabras sublimes y misteriosas: *Ecce ancilla Domini fiat mihi secundum verbum tuum.*

Este humilde fiat arranca á toda criatura vítores de júbilo y alabanza para aquella que ha sido sublimada al alto honor de Madre de Dios; y unidos ángeles y hombres en común asentimiento, celebran á la Virgen Madre, y cantan con entusiasmo: *Causa nostræ, laetitiae, ora pro nobis.*

También nosotros, celestial Señora, navegando en el mar preceloso de la moderna sociedad, levantamos nuestros ojos hacia tu poder y tu misericordia. Vagos presentimientos de atronadora tormenta se apoderan de nuestro corazón, y nos abruma el tedio y el desaliento ante el temor de que se nos eche encima y nos devore la fiera que acicala sus uñas intentando clavarlas en todos los que se oponen al reinado del dragón infernal. Necesitamos apoyo que nos sostenga, auxilio que nos levante: *Causa nostræ laetitiae, ora pro nobis.*

MARIÓFILO.

HERMOSO EJEMPLO

Las elecciones de Vizcaya han sido fecundas en enseñanzas para los católicos; han demostrado lo que se puede hacer cuando se vive animados de fe en el ideal y de valor para sacrificar todo por la defensa de los intereses religiosos.

Poro aun siendo en ese concepto de gran trascendencia las últimas elecciones vizcainas aún tienen mayor mérito por haber sabido movilizar un elemento importantísimo que ha de desempeñar un gran papel en esta obra de reconquista católica que ha comenzado.

La característica de las elecciones de Bilbao y Marquina es el haber sabido despertar los entusiasmos de las mujeres católicas que comprendiendo los intereses comprometidos en la lucha se disponen á coadyuvar con su incontestable influencia al éxito más lisonjero de aquella. Antes, en la lucha y después de la lucha han sabido portarse las mujeres católicas con la entereza y la decisión que eran de esperar de los sentimientos generosos que alientan los corazones femeninos, entereza y decisión sublimados ante los peligros que ofrece á la madre y á la mujer el desarrollo de la revolución triunfante.

Antes de la lucha trabajaron activamente las damas bilbainas en aportar elementos necesarios para la batalla, en poner su influencia y su talento al servicio de la más grande de las causas;

en trabajar para que los tibios no abandonaran el puesto que les tocara en la lucha y para que los valerosos se convirtieran en héroes llegado el día del combate.

En la lucha siguieron paso á paso los incidentes de la contienda, oficiando de ángeles de la caridad cerca de las víctimas de los atropellos del enemigo, y dando pruebas de valor y sirviendo de ejemplo á los pusilánimes que pudieron acobardarse ante los engreimientos y amenazas de los contrarios.

Después de la victoria ahí están las entusiastas felicitaciones que con febril entusiasmo trazan femeninas manos, felicitaciones que prueban palmariamente que las mujeres españolas han aprendido la lección y que cuando llegue á cada una la ocasión sabrán cumplir igualmente con su deber.

Grande es la trascendencia de la misión que la mujer española ha de realizar en esta difícil labor que hemos emprendido, y por esto no podemos menos de saludar con alborozo el hermoso despertar que en ella se advierte.

En el hogar preparará seguramente legiones de valerosos hijos de la Iglesia, educando en las buenas ideas y con los entusiasmos necesarios á los vástagos que para ello pone el cielo en sus manos. Y si esta labor es por sí de trascendencia suma, aun hay que agregar los esfuerzos que con sus esposos, con sus hermanos y con sus padres puede realizar la mujer cuyo corazón aliente para la fe y en el más acendrado entusiasmo religioso.

Felicitemos, pues, á la admirable mujer católica que ha comprendido su deber, y esperamos que ella sabrá alentar y en último término realizar la obra redentora que apenas hemos podido emprender los hombres divididos en luchas bizantinas y apartados por diferencias irrisorias.

Si después del ejemplo admirable dado por las damas bilbainas siguen los católicos perennes en la misma ceguera habrá que confesar que no son dignos de levantar ni defender la bandera de Jesucristo puesta en sus manos.

EL CONGRESO CATÓLICO DE LA BAJA AUSTRIA Y LA INDEPENDENCIA DEL PAPA

En el Congreso anual católico de la Baja Austria, el profesor Sr. Waitz dió una conferencia sobre el pontificado de León XIII, después de la cual el Congreso aprobó la siguiente orden del día.

«Los miembros del Congreso anual católico de la Baja Austria, basándose en los fundamentos de la justicia, renuevan su protesta contra la continua ofensa inferida á los indiscutibles é imprescriptibles derechos de la Santa Sede, contra las continuas limitaciones de la libertad del Padre Santo y contra la supresión de la soberanía territorial necesaria al Pontífice para el ejercicio de su sagrado ministerio.»

Como es natural, esta protesta ha sacado de quicio á la prensa liberal y masonica italiana, la cual ve con terror que el movimiento de protesta, virilmente iniciado y sostenido por los católicos alemanes, repercute también en Austria-Hungría, y se extiende por todos los ámbitos del Imperio de los Habsburgo sobre todo desde que, gracias á la acción enérgica del antisemitismo, iniciado por el celeberrimo abate Sr. Brumes y proseguido con no menos ardor por el Dr. Lueger, el príncipe de Liechtenstein, el conde Zichy, etc., se ha dado un golpe mortal al liberalismo austriaco y á la masonería húngara que acogotaban la acción católica en todo el Imperio.

Este movimiento de protesta se extiende ya, no sólo por los imperios germanos, sino por todas las naciones católicas, y no ha de tardar el día en que, gracias á esta decisión de los católicos todos, la cuestión romana entra en su fase decisiva, y esto es precisamente lo que aterra y solivianta la cólera de los sectarios italianos, que ven el asunto muy mal parado para ellos.

POETAS ANÓNIMOS DEL SIGLO XIX

(Líricos, filosóficos y satírico-burlescos.)

FRAGMENTOS

Para decir lo que es la mala prensa
Yo quisiera inventar un adjetivo
Que fuese de su esencia un cu dro vivo;
Y del lector incauto, una defensa.
Nuestra abundancia en voces es inmensa;
Mas hay para el invento gran motivo,
Por ser la prensa mala el incentivo
De cuanta infamia óbrase y se piensa.
Más digna es de desprecio y más inmunda
Que el mal oliente estiércol que en el prado
Con su presencia todo lo fecunda
Y desarrolla el germen provechoso,
Que por la mala prensa es condenado
Al porvenir más negro y más odioso.

Si el Señor que bajó de las alturas
Para subir á ellas al creyente
Hubiese abandonado, solamente,
Por nuestras malandanzas sus harturas;
Ya debieran vivir las criaturas
Postradas ante Él constantemente;
Mas es justo pongamos nuestra mente
En que aun quiso sufrir más amarguras;
En que dejó el Padre los halagos,
No sólo para hallar, entre sus hijos,
De indiferencia inicua los estragos;
Sinó para que el mundo á quien salmodia
Tenga en su clara faz los ojos fijos
Con la mirada turbia del que odia.

ANDRÉS LUGO.

(De la Voz clamando en el desierto).

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

CATÓLICOS Y SECTARIOS

Paris, 20.—En la sesión de la Cámara, Gayraud explanó su interpelación sobre la circular que prohíbe la predicación á los congregacionistas, calificándola de ilegal y caprichosa.

Censura la supresión de sueldos á los

curas, y pregunta que cuál es la política del Gobierno respecto á la Iglesia, acusando al primero de violar el Concordato mediante la brutal aplicación de la ley de 1901.

Constans dirige á Gayraud frases calumniosas, promoviéndose con tal motivo un tremendo escándalo.

Gayraud continúa su discurso, preguntando á Combes si prepara el proyecto relativo á la separación de la Iglesia y del Estado.

Examina luego las probables condiciones de dicha separación, declarando que no le inquieta el resultado de la misma por lo que hace á la Iglesia, sino por lo que á Francia se refiere, puesto que la separación provocaría, como necesaria consecuencia, la guerra religiosa en el país, cuyo término no puede augurarse.

Implicaría también, á juicio del orador, la ruptura con el Vaticano que dejará á cargo de otras naciones la protección de los católicos del mundo.

Termina Gayraud pidiendo á Combes que se explique claramente.

Reille protesta contra el cierre de las capillas pertenecientes á las Congregaciones y dice que el país ansia más la pacificación de los espíritus que la guerra religiosa.

Los católicos—afirma—se preparan no obstante, para el combate.

Masse y Hubbard ofrecen su apoyo al Gobierno y proponen se le invite á la denuncia del Concordato.

Ramell censura la brutalidad de la policía con los inofensivos manifestantes católicos y acusa á Combes de haber violado las leyes más santas de la hospitalidad que respetaban los salvajes al perseguir sin piedad á los congregacionistas.

Termina defendiendo la necesidad de que la Constitución garantice las libertades y haciendo un llamamiento al pueblo,

Hoy continuará la discusión.

ESCUADRA Á TETUÁN

Un despacho de Gibraltar que publica *Le Temps* anuncia que los buques de guerra *Drake*, *Rainbow* y *Vindictive* han salido de dicho puerto en la mañana de hoy, dirigiéndose á aguas de Tetuán.

Atribúyese á esta demostración naval gravedad extraordinaria.

EN EL PARLAMENTO BRITÁNICO

Londres 20.—Cámara de los Lores.— Sesión de la noche última.

Contestando el Sr. Granborne, subsecretario de Negocios Extranjeros, á las observaciones hechas por un individuo de la Cámara acerca de la posibilidad de que puedan ser en caso de guerra ocupados por buques extranjeros algunos puertos carboníferos ingleses, dijo que Inglaterra no puede prohibir la admisión de buques extranjeros en dichos puertos, porque ninguna potencia ha tomado tal medida en los suyos respecto de los buques británicos.

Añade que las naciones amigas están de completo acuerdo en que es de interés general mantener abiertos á la Marina los depósitos de carbón.

DE LA PENINSULA

EN LA ACADEMIA DE LA HISTORIA

Madrid, 20.—La sesión celebrada últimamente por la Academia de la Historia fué presidida por el marqués de la Vega de Armijo.

Se acordó publicar en el *Boletín* del mes de Junio el informe del general Gómez de Arce sobre la notabilísima biografía de la princesa María Ana Carolina de Baviera, escrita por la infanta doña Paz de Borbón, que goza con justicia, como poetisa y literata, de envidiable renombre.

Los Sres. Fernández y González, Saavedra y Codero, expusieron gran copia y escogida serie de datos acerca de la Historia de Murcia bajo la dominación de los árabes.

A la sesión asistieron los Sres. D. Pablo Gil y D. José Cascales, correspondientes, respectivamente, en Zaragoza y Badajoz.

LA MEDALLA DE LA JURA

Por real orden del ministerio de Hacienda comunicada á Guerra por la presidencia del Consejo de ministros, se ha dispuesto que las certificaciones para el uso de la medalla de la jura expedidas á favor de las clases é individuos de tropa, están exentas del impuesto del Timbre.

EL PRINCESA DE ASTURIAS,

Realizadas las pruebas del cruceo *Princesa de Asturias* particularmente.

Serán el martes las oficiales.

Alcanzó 17 millas y media por hora, con 96 revoluciones, funcionando las máquinas con perfección.

Los técnicos califican de magnífico el resultado de las pruebas del *Princesa de Asturias*, y más teniendo en cuenta que no limpia fondos hace cinco meses.

Ultímense los arreglos en las cámaras y camarotes.

El barco saldrá en breve para Mahón, para incorporarse á la escuadra.

DE IBIZA

20 Mayo

Debido á las gestiones practicadas por el exdiputado á Cortes por la circunscripción de Mallorca, D. Mateo Garau, obra ya en poder de la Comisión Ejecutiva del Monumento Nacional á Vara de Rey, la cantidad de 5.681'95 ptas que en 1900 recaudó el Casino Español de la Habana, con destino á la subscripción abierta para allegar fondos con objeto de llevar á feliz término el citado monumento.

También ha recibido 25 pesetas, segundo donativo de nuestro paisano D. Luis Tur y Palou; igual suma del Sr. D. Ricardo Beltrán y Rózpide y 10 pesetas de los Sres. Jefes y Oficiales de la Zona de Reclutamiento de Baleares.

—Victima de la grave enfermedad que venía minando su existencia, ha fallecido en el pueblo de San José, el que en vida fué su dignísimo Cura Económico D. José Tur, el cual, con su inagotable caridad y celo, habíase sabido captar el cariño, el respeto y la simpatía de todos los feligreses, razón por la que su defunción, con todo y considerarse irremisible, ha causado profundo y doloroso sentimiento.

Reciba la apreciable familia del finado la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Hoy ha hechado anclas en nuestro puerto un hermoso vapor ruso de gran porte.

Viene con objeto de cargar sal.

—En el vapor correo llegó á esta don Pedro Garau, Ingeniero encargado de las Obras públicas de esta isla.

DE LA ISLA

Manacor 21 de Mayo

Sr. Director: Como de costumbre, en la iglesia del Sagrado Corazón del arrabal de Fertaritz, regentada por el joven Pbro. D. Antonio Truyol y Pont, se están celebrando unas solemnísimas cuarenta horas que concluirán el domingo por la noche. El templo, con decir que está adornado por las Hermanas de la Pureza, está dicho todo.

—A pesar de la sequedad que padece el término de Manacor, en los terrenos frescos se conserva la cosecha y entra en su granazón, que es un postento, pero en los terrenos secos y sobre todo en los predios de la orilla del mar, será muy poco lo que se cosechará.

—La lana se paga á doce duros el quintal; y propósito de lana, he visto un vell de un *chot* y pesa la friolera de nueve kilos ochocientos gramos: lo he examinado y se ve claro que no hay añadidura de ninguna clase y con muy poca tara. El bicho en cuestión es corto de talla y pertenece al Honor Francisco, Riera propietario del predio el *Rafal*.—C.

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN SILVANO Y SAN VICENTE MÁRTIRES Y NUESTRA SEÑORA DEL AUXILIO DE LOS CRISTIANOS

CULTOS

Iglesia de San Felipe Neri

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en obsequio de su Titular; á las diez exposición del Santísimo cantándose en seguida tercia y la misa mayor. Al anochecer se practicará la devoción del mes consagrado á la Santísima Virgen y la reserva de D. M.

Iglesia de Santa Eulalia

Se celebrará la fiesta del Santo Cristo; á las diez horas la misa mayor cantada, en la cual predicará el P. Manuel Cancellor, S. J. Por la tarde vísperas y completas y conclusión del septenario.

Iglesia de San Jaime

Fiesta á San Jorge mártir; á las diez misa cantada y sermón que dirá don Francisco Sitjar presbítero.

Iglesia de San Nicolás

Fiesta del Ecce-Homo con misa cantada á las diez y sermón que dirá don Andrés Servera presbítero.

Iglesia de la Concepción

La Asociación de las Hijas de María celebrará la fiesta á su Madre la Purísima, á las diez espuesto el Santísimo, tercia y la misa solemne con sermón que predicará el P. Vidallet, S. J. Por la tarde rosario de las doce estrellas y sermón por el P. Calonge, escolapio.

Iglesia de Santa Clara

Se celebrará la fiesta de conclusión del mes de Mayo; á las siete y media misa de comunión general, á las diez la misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y sermón por D. Bernardo Matas. Al anochecer la devoción del mes de María.

Iglesia del Socorro

A las siete y media misa de comunión general para los cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Correa. Por la tarde á las siete y cuarto rosario, Mes de María y continuación del Septenario de

Nuestra Señora de Desamparados con sermón por el P. Juan Serra.

Iglesia de San Cayetano

A las siete se celebrará misa de comunión para los obreros que concurren á las Escuelas nocturnas gratuitas de San José y señores de la Junta protectora de aquella Asociación.

CORTE DE MARIA — En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

LUNES 25

Santos

SANTA MARÍA MAGDALENA DE PAZZIS VIRGEN, SAN GREGORIO VII PAPA Y NUESTRA SEÑORA DE LAS ESCALERAS, EN MESINA

CULTOS

Iglesia de San Felipe Neri

Continuarán las Cuarenta Horas; á las seis exposición á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde á las cinco maitines solemnes, la devoción del mes de Mayo y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciación.

DE PALMA

Espléndida resultó la fiesta celebrada ayer en obsequio de Santa Rita de Casia en la iglesia del Socorro de los PP. Agustinos.

En la misa mayor se cantó á toda orquesta por nutridos coros de voces una magnífica partitura dirigida por el maestro D. Antonio Paig.

Después del Evangelio el Padre Francisco Ramos pasó á ocupar el púlpito y pronunció un hermoso panegírico en elogio de la santidad y virtudes de Santa Rita; á quien los mallorquines profesan una singularísima devoción.

El auditorio era numeroso y distinguido.

La capilla en que está colocada la imagen de la Santa había sido adornada con gusto destacando hermosos ramos de flores naturales.

Durante todo el día hasta hora avanzada de la noche puede decirse que fué continuamente visitada aquella iglesia por casi todos los moradores de Palma, pues en la apañada muchedumbre se veía el rico y el pobre, el joven y el anciano, y la madre con sus hijos.

Aquellas masas de extraordinario gentío que iban á postrarse ante la imagen de Santa Rita, abogada contra la viruela, constituían una elocuente y pública manifestación de la fe y religiosidad de los moradores de la católica Palma.

Mañana á las cinco de la tarde, en el salón que ocupa la Escuela de la calle del General Barceló se verificará la distribución de premios á los alumnos de las Escuelas nocturnas de San José que se hayan

distiguído por su aprovechamiento y asistencia.

A dichos alumnos se les dirigirá una plática y el Orfeón de la Casa-Misericordia tocará varias piezas de su repertorio.

Damos á la Junta de dichos Centros las más complidas gracias por la invitación que se ha dignado dirigirnos.

El lunes, Dios mediante, publicaremos un extracto del notable discurso pronunciado por el diputado católico por Bilbao Sr. Urquijo en el banquete que le han ofrecido los católicos de dicha región.

A las primeras horas de ayer tarde se reunió la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento y después de examinadas fueron aprobadas las cuentas presentadas por el Síndico D. Tomás Muntañer de su viaje á Barcelona en unión del Arquitecto municipal.

Dichas cuentas, incluso el coste de copias de documentos y demás, ascienden á 3.098 pesetas.

Hoy debe reunirse la Comisión de Obras con objeto de resolver la proposición presentada acerca las obras que deben construirse en la casa del Sr. Fortany.

También deben reunirse las Comisiones de Empedrados, Policía, Caminos y Paseos y Cementerios para tratar de varios asuntos de su respectiva competencia.

No hay indole tan buena que con la repetición de actos viciosos no pueda contra malos hábitos y llegar á ser muy mala.

(San Francisco de Sales.)

Mañana ganan indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias, los Directores y Celadores del Apostolado de la Oración.

En el predio Son Martí del término de la villa de Calviá ocurrió una lamentable desgracia.

Dos muchachas estaban tendiendo ropa en una cuerda que estaba atada por uno de los extremos á la reja de una ventana y por el otro á una columna distante 15 metros.

Una de ellas subió encima del respaldo de una silla para tender mejor la ropa, pero perdió el equilibrio cogiéndose á la cuerda, y con su peso y el de la ropa se arrancó la columna cayéndole uno de los sillares sobre la cabeza y á los pocos momentos falleció.

El Señor haya acogido el alma de la malograda muchacha concediéndole la gloria eterna.

Los donativos para las Fiestas y Fiestas que se están organizando por el Ayuntamiento, según la lista publicada, asciende á la cantidad de 23.775'50 pesetas.

El día 3 de Junio próximo se verificará en la Casa Consistorial de esta ciudad, la subasta para contratar las obras de construcción de una alcantarilla en la calle de Ribera.

Dicha subasta se efectuará por medio de pliegos cerrados, habiéndose fijado como tipo la cantidad de 1.784'83 pesetas.

La guardia civil de la villa de Andraitx ha comunicado al señor Gobernador que se ha cometido un robo consistente en diez palmos de cadenilla, dos con una cruz, dos cruces, más cinco sortijas, un reloj, dos botonaduras, una esmaltada, dos agujas de cabeza y otra de pecho, todo ello de oro y unas 130 pesetas en metálico, sin que hayan sido descubiertos los autores, á pesar de las activas pesquisas que se han practicado.

Por el señor Alcalde fueron ayer castigadas con multas de 2'50 pesetas cada una cuatro vendedoras ambulantes que se habían negado ha satisfacer los arbitrios correspondientes.

El facultativo D. Tomás Darder, llegó ayer á esta capital de regreso de su viaje á Madrid, á donde pasó con objeto de asistir á las sesiones del Congreso médico.

En el vapor *Cataluña* que salió ayer tarde para Barcelona se embarcaron 18 soldados de artillería, los cuales marchan con licencia ilimitada á sus casas.

TELEGRAMAS

Cámara francesa

Madrid 22 á las 16'10.

En la Cámara francesa de los diputados el abate Gaunaud ha iniciado la discusión sobre la persecución contra los religiosos, con una interpelación sobre la circular del gobierno prohibiendo predicar á los miembros de las Congregaciones no autorizadas. El abate ha invitado al gobierno á declarar francamente si pretende la separación de la Iglesia y del Estado.

De Marruecos

Madrid, 22 á las 16'15

Han salido de Tánger grandes destacamentos de tropas al mando de El Menhebi, dirigiéndose á Taza para reunirse con el Sultán.

Ha desertado un contingente de la tribu Zimmours, que estaba á sueldo del Sultán, llevándose las armas.

Han salido de Ceuta algunos soldados del cuerpo de ingenieros para ir á Tetuán, en cuyo consulado español instalarán un palomar de palomas mensajeras.

Los soldados hacen el correo entre Ceuta y Tetuán.

El Concordato

Madrid 22 á las 16'20.

Refiriéndose al párrafo del mensaje que alude á las negociaciones de España con el Vaticano, dice el *Heraldo* que según sus impresiones quedarán legisladas las Congregaciones ya establecidas en el Concordato y las que se sometieron á las leyes del país. Las que no se hallen comprendidas en este caso se someterán á nuevo examen y á nuevas negociaciones.

El tabaco

Madrid 22 á las 16'25.

Los diputados y senadores por Canarias se proponen tratar en las Cámaras de la importación del tabaco de aquel archipiélago para que lo venda en comisión la Arrendataria.

Escuadra

Madrid 22 á las 16'35

Se agregará á la escuadra de Instrucción el vapor *Extremadura*. El *Río de la Plata* ha zarpado para Barcelona para reparar averías.

Noticias de Ceuta

Madrid, 22 á las 16'40

Desde Ceuta telegrafian que en el campo marroquí no ha cambiado la situación y que no han llegado á un acuerdo el Bajá de Tetuán y las kábilas.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 22 Mayo de 1903

4 p ^o	Interior	76'25
5 p ^o	Amortizable	96'10
	Banco de España	487'50
	T. bacalera	433'00
	Francos	36'20
	Libras	00'00
4 p ^o	Exterior París	89'10

AVISO

Ha llegado á Palma para unos días D. Juan Banet, de Niza, con objeto de comprar tapices, abanicos, telas, encajes, alhajas y toda clase de objetos antiguos, pagándose á buen precio.

Dirigirse á casa de D. Mateo Forteza, calle de Fiol 18.

Nota.—Dando aviso se pasará á domicilio.